

LETTRE OUVERTE AUX HONORABLES DÉPUTÉS ET SENATEURS
DE LA REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO

Mesdames les Députées et Sénatrices, Messieurs les Députés et Sénateurs,

Alain FOKA, Journaliste Ivoirien, pour ne pas le citer, avait déclaré dans l'une de ses publications : « Nul n'a le droit d'effacer une page d'histoire d'un peuple, car un peuple sans histoire est un monde sans âme », fin de citation.

Honorables, l'histoire est essentielle pour la dignité d'un peuple et pour son avenir, car elle lui donne un fondement et une direction.

Malheureusement, des personnes non autrement identifiées, pour le besoin de lucre, veulent faire perdre la mémoire collective et l'identité des habitants du Quartier Matonge par la disparition, sur base d'un contrat avec une société signé sans respect des procédures des marchés publics, du marché historique et quotidien de Matonge dénommé « *Marché Djakarta* », *marché des pauvres, de vos électeurs, des femmes veuves, des jeunes universitaires mais chômeurs qui subit la menace des bazola nzimbu.*

Un marché apprécié par la population locale et où règne la convivialité. Un lieu qui offre l'opportunité aux gagnepetits de se procurer des produits ou services qui leur manquent et contribue à maintenir des liens sociaux importants en associant les populations citadines et urbaines, voire de proches voisins, à un échange mutuellement enrichissant.

Honorables, nous avions écrit, alerté les pouvoirs exécutif et même législatif de la Ville de Kinshasa pour la protection de ces pauvres mamans. Notre plaidoyer est resté lettre morte.

Même les Ministres Nationaux de l'Urbanisme et Habitat, des Affaires foncières et des Petites et Moyennes Entreprises ont été sollicités pour la sauvegarde de l'espace public de l'Etat et pour la protection des petits commerçants congolais, notre démarche est restée sans suite. Ci-joint la copie de la lettre N°ABM/CD/027/06/rm/2025 du 27 Juin 2025 adressée au Ministre de l'Urbanisme et Habitat.

C'est pour cela, nous nous adressons à vous, en tant que Représentants des peuples meurtris qui agonisent dans la douleur ne sachant à quel saint se vouer pour couvrir les deux bouts du mois, pour vous demander d'intervenir et d'aider ces mamans de recouvrir leur espace afin qu'elles placent leurs étalages et qu'elles ne soient plus victimes de l'opération « Balabala eza wenze té »

Reçue ce mardi 14/09/2025
ME 062 à 14h30'



Avec nos sentiments respectueux.

Fait à Kinshasa, le 13 septembre 2025

Pour le Comité Directeur,
Rodolphe MAFUTA,

